
Год выдался нелёгким, но интересным. 

Уважаемые деятели культуры нашего города, примите искренние поздравления с вашим 
профессиональным праздником! 
Сегодня с особой теплотой мне хотелось бы рассказать об удивительных людях, благодаря которым 
празднуется этот замечательный праздник, близкий душе и сердцу многим жителям Режевского 
городского округа, - День работника культуры. 
Культура держится на людях – творцах, энтузиастах, влюблённых в своё дело, каждый из которых 
незаменим на своём месте. Их повседневный вклад в сохранение культурного, национального наследия и 
развитие народного творчества дарит режевлянам радость общения с миром красоты. 
Нелёгким, но интересным и насыщенным был 2009 год. И чтобы не быть голословной, хочу привести 
некоторые цифры: в течение года проведено 3079 мероприятий различной тематики для всех категорий 
населения; в 315 клубных формированиях и кружках занимались 6923 человека (и это один из лучших 
показателей по области, что отметила по приезду в Реж ведущий специалист Министерства культуры 
Свердловской области И. Терехова). 
Одним из значимых событий 2009 года можно назвать открытие муниципальной картинной галереи в ДК 
«Металлург» под руководством заслуженного художника РФ Владимира Михайловича Лузина. 
Присвоение звания «Народный коллектив любительского художественного творчества» 
хореографическому ансамблю «Пируэт» ДК «Горизонт», руководителем которого является талантливый 
педагог П. Смолькова, внесло ещё один вклад в копилку, безусловно, выдающихся достижений Режа. 
Кроме того, сегодня коллектив «Горизонта» готовится к приёму гостей со всей Свердловской области на 
первый областной рок-фестиваль! 
Популярность зрителей завоевали новые проекты Центра культуры и искусств: «вРЕЖь SUPER-STAR», 
«Бабий бум», спектакли театра-студии «Да» под руководством А. Дублавской. 
Впервые на стадионе «Малахит» прошёл новогодний спектакль на коньках, подготовленный работниками 
клуба национальной культуры. 
Новый праздник «День Героя Отечества» прошёл в центральной городской библиотеке. 
Не могу не отметить и работу сотрудников музеев. Казалось бы, в рутинной работе не может быть ничего 
нового. Но именно их новый подход и нестандартная подача информации очень радуют. 
Заслуги и достижения Детской школы искусств в работе с самым дорогим, что есть у нас – нашими 
детьми, будет трудно перечесть. Педагоги школы отдают свои знания и душу режевским звёздочкам и 
настоящим звёздам, которые не зажглись бы без их чуткости, любви и внимания. 
Огромных усилий требует работа сотрудников учреждений культуры на селе. Но, несмотря на трудности, 
они делают всё возможное для привлечения людей и сохранения традиций. 
В настоящее время все учреждения культуры заняты активной подготовкой мероприятий, посвящённых 
65-летию Великой Победы. Митинги, концерты, спектакли, кинопоказы, фестивали, встречи с ветеранами 
- в плане работы на весенний период. Мы хотим, чтобы Весна Победы была торжественной, радостной и 
по-настоящему праздничной. 
Дорогие работники культуры! Выражая глубокую признательность за самоотверженную, 
подвижническую работу, от души желаю здоровья, счастья и благополучия вам и вашим семьям, успехов 
в нелёгком, но таком нужном труде на благо родного города и района! 
Е. Сметанина, начальник управления культуры РГО.   

 Дал слово – держи. 

        

 Этот полуразрушенный мост соединяет две части деревни Сохарёво, расположенной на берегах Режа. С 
замиранием сердца следили мы, как жительница правобережья, нагруженная сумками, шла по мосту, 
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балансируя на прогибающихся досках, кое-где брошенных  через пролёты. Рискованно, но для пешехода 
это самая близкая дорога в магазин, который расположен на левом берегу. 
                Для транспорта «дорога жизни» проходит по льду, чуть в отдалении от моста. 
                - Ещё несколько дней, и ездить через реку будет нельзя, - сказал нам встреченный житель 
Сохарёво. 
                Вот тогда правобережье окажется в изоляции.. Что думает по этому поводу начальник ТУ по с. 
Арамашка А. Евсеев? 
                 Алексей Анатольевич рассказал, как 13 августа 2009 года специалистам ТУ сообщили о ДТП на 
Сохарёвском мосту. Выехав на место, они обнаружили, что водитель П., игнорируя запрещающий знак, 
въехал на мост на КамАЗе с прицепом, гружённым лесом, хотя спокойно мог проехать по федеральной 
трассе или через реку бродом. Владелец машины - местный предприниматель М., которому 
предназначался лес, - и водитель, не желая, чтобы дело приобрело огласку, просили не подавать в суд и 
обещали отремонтировать мост. 
                Но время шло, а мост стоял всё в том же виде. У территориального управления не было в 2009 
году возможности поправить мост за счёт бюджета: бюджет был дефицитным, и этот дефицит перешёл на 
2010 год. Причём по решению Думы на самые насущные нужды 2010 года средства направляются за счёт 
передвижки со статьи «содержание дорог». То есть перспективы ремонта моста и вовсе становятся 
туманными. 
                - Мост будет, - говорит тем не менее А. Евсеев. 
                Думается, это не пустые слова. Правдами и неправдами он уже раздобыл лес, добился, чтобы 
предприниматель заплатил за него и вывез на берег. Видя, что обещание своё разрушители моста 
выполнять не торопятся, начальник ТУ стал собирать материалы по ДТП. Сейчас у него имеются все 
необходимые документы, чтобы обратиться с иском в суд. Но виновные снова просят отсрочки – на этот 
раз до окончания половодья. 
                - Логика в их доводах есть, - говорит А. Евсеев. – Но больше тянуть не будем. Срок исковой 
давности с момента ДТП таков, что мы не опоздаем обратиться в суд, если по окончании паводка работы 
на мосту не будут начаты. 
Людмила НИКОНОВА. 

Его работы стоят миллионы. 

       

 В 103 день работы Режевской художественной галереи открылась 13 персональная выставка её директора 
Владимира Михайловича Лузина.  
                Сразу хочется сказать, что день открытия совпал с объявлением долгожданной новости: 
                - Указом президента В. Лузину присвоено звание заслуженного художника России, - под 
радостные аплодисменты объявила Е. Матвеева, зам. главы по социальным вопросам. – Спасибо вам за 
вклад в культурную жизнь нашего города, за труд, терпение и нервы, потраченные вами, чтобы в Реже 
появилась постоянно действующая художественная галерея. 
                Интересно, что не только посетители, но и сам художник узнал об этом лишь в день открытия 
выставки. 
                На экспозиции более 100 работ Владимира Михайловича,  представляющих не только разные 
техники, но и разные годы творчества – временной диапазон – 40 лет. Хотя большая часть работ, - 
конечно, графика, которая является визитной карточкой В. Лузина. 
                - Здесь есть неплохие вещи, сохранившиеся с тех пор, когда я работал по ночам на кухне, потому 
что днём был на смене, - рассказывает автор. – Конечно, работать в мастерской, где никто не мешает, 
гораздо проще, там больше шансов, что придёт вдохновение, а это для художника – самое главное.   
                Искусствоведы говорят, что в такой манере (тушь-перо), как Владимир Михайлович, в России 
работают 2-3 человека. К тому же в каждую работу заслуженный художник старается внести какую-то 
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новизну, свой неповторимый штрих. 
                - Его работы стоят миллионы! – считает коллега В. Лузина Е. Постоногов. – Сколько терпения, 
труда и таланта в них вложено! 
                О том, чем отличался В. Лузин от однокурсников-художников во время учёбы, рассказал на 
открытии выставки руководитель студии «Этюд» Михаил Степанов, знающий его не одно десятилетие: 
                - Уже в годы учёбы Владимир проявлял удивлявшее всех усердие, любил графику, хотя 
занимался и линогравюрой. Он мог провести бесконечно много совершенно ровных линий, что 
показывало, что у него твёрдая рука и острый глаз, а для графика - это самое главное. Сложно показать 
при помощи двух цветов: чёрного и белого - закат, восход, листья берёзы… А он это делать умеет. Его 
работы уникальны, их никак не повторить. В живописи можно отвлечь зрителя на какие-то цветочки, а в 
графике это невозможно, вы сразу увидите фальшь, поэтому рисунок должен быть точен 
каллиграфически. 
                Все работы, представленные на выставке, продаются. Вырученные средства В. Лузин хочет 
использовать для развития художественной галереи. Приходите и вы познакомиться с творчеством 
художника земли режевской. 
                Арина АГАПОВА.       

Каникулы, дорога, дети! 

В некоторых образовательных учреждениях округа начались весенние каникулы. Вместе с тем ГИБДД 
начала проведение профилактической операции «Каникулы, дорога, дети!», призванной привлечь 
внимание автолюбителей к маленьким участникам дорожного движения. 
Обстановка с детским дорожно-транспортным травматизмом в г. Реже сложилась крайне тяжёлая: только 
за 2 месяца в городе зарегистрировано 4 ДТП с участием несовершеннолетних. И прогноз на 2010 год не 
вызывает оптимизма. Как отмечают инспекторы ГИБДД, в условиях постоянной интенсификации 
движения на дорогах, роста рождаемости в последние годы и при этом низкого уровня  обучения детей 
правилам дорожного движения число таких происшествий неуклонно будет расти. Чтобы не случилось 
беды, мы призываем всех автолюбителей, садясь за руль, быть предельно внимательными! 
Анастасия СОБОЛЕВА.      

 Будем работать дальше. 

Мы попросили Дмитрия Батищева прокомментировать заседание Думы: 
- Отчёт о работе всей администрации и органов местного самоуправления за год перед депутатами 
проводился впервые. Это связано с изменениями в законодательстве. В своём отчёте я старался показать 
результаты по всем направлениям.  
А депутаты выстроили все критические замечания на трудностях, с которыми мы столкнулись в 
жилищно-коммунальной сфере. Почему-то не вспомнили, что в самые жестокие морозы в домах жителей 
было и тепло, и горячая вода. Не учли, что отопительный сезон мы начали вовремя, без опозданий.  
То, что в последнее время участились и усложнились коммунальные аварии – результат работы прежней 
администрации, которая в модернизацию коммунальной сферы ни копейки не вкладывала на протяжении 
почти двух десятков лет. Трубы не за один год износились. Я считаю, что «неудовлетворительно» 
депутаты поставили сами себе. Критиканство и конструктивная критика – две большие разницы. 
Да, за прошедший год были допущены управленческие ошибки, особенно тяжёлая ситуация сложилась в 
«Гамме». И я не снимаю с себя за это ответственность. Но я убеждён, что совместная работа с депутатами 
– через совместные проекты, работу комиссий, законотворческую деятельность - даст наилучший 
результат.   
Удивляет меня позиция депутатов, которую чётко выразил депутат Карташов: «Мы Вам не помогаем, мы 
Вам рекомендуем».  Я считаю, что такая позиция вряд ли приведёт к взаимопониманию и уж точно не 
пойдёт на благо местных жителей. 
Итогом каждой работы служит результат. Отрицательный результат заставляется задуматься, расставить 
приоритеты и двигаться дальше. Будем работать дальше. На благо тех людей, которые доверили мне свои 
голоса год назад. Их гораздо больше, чем депутатов нашей режевской Думы. 
Подготовлено пресс-службой главы РГО          



 Маховик пока крутится, но даёт сбои. 

17 марта на очередном заседании Режевской Думы рассмотрен целый ряд изменений и дополнений в 
Устав Режевского городского округа. Коррективы внесены в связи с необходимостью привести 
документы, организующие работу местного самоуправления, в соответствие с законодательными актами 
вышестоящих органов.  
Они направлены на совершенствование деятельности структуры власти. В частности, у органов местного 
самоуправления появится новое право на создание муниципальной пожарной охраны. Из полномочий 
администрации исключаются полномочия по организации воспитательной работы, профилактики и 
борьбы с правонарушениями несовершеннолетних, поскольку эти полномочия приданы управлению 
образования. Такого рода изменений в проекте немало, накануне заседания Думы их внимательно 
рассмотрела депутатская комиссия и рекомендовала принять проект, что и было сделано. 
Депутаты ждали информации о результатах проверки расходования средств на содержание 
управленческого аппарата в МУП «Водоканал» и на оплату труда в УМП «Гамма». Известно, что у 
«Гаммы» большая задолженность по зарплате, в то же время есть информация, что руководители этих 
муниципальных предприятий получают солидную зарплату и вдобавок премии. По поручению Думы 
проверку проводил контрольный орган, председатель которого Л. Лоскутова сообщила депутатам, что 
запрошенные у директора «Водоканала» банковские и кассовые документы не были представлены по 
первому требованию, о чём составлен акт. Когда же документы были получены, обнаружился ряд 
нарушений порядка ведения кассовых операций далеко не безобидного характера. К тому же, сотрудники 
контрольного органа так и не увидели трудовой договор с директором «Водоканала» А. Шерстобитовым, 
штатное расписание, договоры, подтверждающие правомерность совершения операций предприятия 
«Водоканал», и другие важные документы, без которых невозможно ясно представить себе финансовое 
положение предприятия. 
- Это вопиющее безобразие, - так прокомментировал депутат Л. Джалалов отказ директора А. 
Шерстобитова передать документы на проверку. – Не место ему в муниципальном предприятии. 
После недолгого обсуждения решено материалы по «Водоканалу» передать в прокуратуру. 
Не меньше беспорядка обнаружил контрольный орган и в УМП «Гамма». Перерасход рабочего времени 
носит постоянный характер. На начало года долг по выплате заработной платы составлял 3 месяца, 
предприятие задолжало работникам 13,7 миллиона рублей. Рассмотрев систему премирования на 
предприятии, сотрудники контрольного органа пришли к выводу, что она не стимулирует материальную 
заинтересованность работников. Размер премии колеблется от 20% до 45% тарифной ставки рядовых 
работников. А работники аппарата управления получают премии в размере 80% оклада, в отдельном 
случае – 90%. 
Минимальный установленный размер оплаты рабочего первого разряда по закону составляет не ниже 
3500 рублей, а в «Гамме» - 2963 рубля. 
Помимо этого нашлась масса других финансовых нарушений, нарушений учёта рабочего времени. Так, 
одновременно за несколько дней начислена заработная плата двум директорам – одному, уволенному, и 
другому, вновь назначенному. 
Фактически задолженность по зарплате руководства «Гаммы» составляла в период проверки гораздо 
меньший срок, чем у рядовых работников. Прокурор В. Мухамадеев заметил по этому поводу, что по 
закону руководитель не должен получать премию, если есть задолженность по зарплате перед 
коллективом. 
Депутат В. Штейнмиллер считает, что у руководителей «Гаммы» нет  никакой заинтересованности 
ликвидировать задолженность, поскольку сами они не страдают из-за большой задолженности. 
Некомпетентность и злостные нарушения в действиях руководителей «Гаммы» отметил депутат И. 
Карташов. 
Глава РГО Д. Батищев в ответ на упрёки депутатов о неудачной кадровой политике в коммунальной 
сфере напомнил, что в 2009 году, как и сейчас, «Гамма» находилась в тяжёлом финансовом состоянии, и 
подобрать туда руководителей очень сложно. Глава готов рассмотреть конкретные предложения по 
кандидатам и по улучшению ситуации в целом. В настоящий момент в «Гамме» введена процедура 
наблюдения, за которой, возможно, последует банкротство. 
Материалы проверки контрольного органа направлены в прокуратуру. На следующем заседании Дума 
решила заслушать ответственных лиц о мерах, предпринимаемых по устранению отмеченных 
недостатков. 
Затем на заседании был заслушан отчёт главы РГО о результатах его деятельности и деятельности 



администрации за минувший год. 
Д. Батищеву довелось впервые выступить с этой формой отчётности, которая введена в области в этом 
году, а депутатам Режевской Думы – первым оценить доклад подобного рода. 
Это был отчёт о работе каждой отрасли РГО, о деятельности каждого отдела администрации, каждого 
управления и комитета. Социально-экономическое положение района освещено в полной мере: отмечено 
влияние кризиса на сельское хозяйство и промышленность, сделан анализ экономики в сравнении с 
предыдущими годами, дана характеристика сегодняшнего состояния образования, культуры, торговли, 
здравоохранения. Были затронуты также демография, экология, другие сферы – словом, всё, чем живёт 
Режевской округ. Но, похоже, депутаты не готовы были воспринять такой масштаб. Они ждали более 
конкретного разговора на злободневные темы. 
- Основная часть названных в отчёте дел – это завершение ранее начатых программ, - выразил своё 
мнение депутат В. Штейнмиллер. 
Маховик пока крутится, а тем временем уже отмечаются сбои в его движении. И они происходят там, где 
это всего заметнее жителям наших населённых пунктов: в снабжении горячей и холодной водой, в 
авариях на теплотрассах и канализационных системах, в нерегулярной очистке улиц от снега, в подсыпке 
тротуаров, в освещении улиц… 
Вот почему выступления депутатов на заседании Думы почти не перекликались с обстоятельным 
докладом Д. Батищева. 
Депутаты напомнили мэру, что до сих пор не опубликован реестр муниципального имущества, выразили 
сомнение в компетентности некоторых членов команды главы администрации. На счёт этой 
некомпетентности отнесли и чехарду с платёжными квитанциями, которая привела к сокращению 
поступления коммунальных платежей. Вместо обещанного замораживания тарифов на коммунальные 
услуги их дважды за год подняли. Наверное, не стоит продолжать перечень претензий, о них мы 
рассказываем в каждом отчёте с заседаний Думы. И мнение, которое высказали депутаты о работе главы 
РГО, не изменилось с тех пор, как они обратились к нему с предложением добровольно оставить пост. 
На заседании присутствовал управляющий Восточным управленческим округом Н. Клевец. Он упрекнул 
депутатов в том, что, оценивая работу главы РГО, «свели всё к коммуналке». Между тем, сегодня все 
государственные структуры, в том числе муниципалитеты, начинают работать в новой системе оценок, 
где учитываются все показатели эффективности. В этой новой системе оценок, заверил Думу Н. Клевец, 
Режевской округ не самый нищий и сирый. Да, смертность в Реже превышает рождаемость. Да, 
национальные проекты недовыполнены. Но по добыче полезных ископаемых Реж опережает весь 
Восточный округ. В сельском хозяйстве наблюдается рост. Зарплата – в среднем 12944 рубля – выше, чем 
в среднем по Восточному округу. Реж занимает третье место по округу в остром вопросе предоставления 
земельных участков  под жилищное строительство. По образованию выполнены все контрольные 
параметры. А отчёт управления здравоохранения по оценке министра и комиссии, которая здесь 
побывала, был одним из лучших отчётов Восточного управленческого округа! (Не правда ли, досадно, что 
при таких отчётах смертность всё же превышает рождаемость?) 
- … Преступность среди несовершеннолетних снижается. Единственный бизнес-инкубатор малого 
бизнеса в Восточном округе имеется именно в Реже, - продолжил Н. Клевец. 
А проблемы ЖКХ, по его словам, которые так волнуют депутатов, – они для всех общие. 
- Вот просто скажу для сравнения: в Таборах за 2-комнатную квартиру платят 4900 рублей. А у них 
горячей воды нет! 
В зале поднялся ропот: очевидно, каждый вспомнил известную на Урале присказку по Гари, Шали, 
Таборы. Раздались реплики: дескать, и у нас квартплата уже не меньше, и горячей воды часто нет. 
Было ясно, что четвёртым в компании  этих вошедших в фольклор населённых пунктов Реж быть не 
желает. 
В заключение своей речи управляющий Восточным округом призвал депутатов и главу РГО к 
конструктивному сотрудничеству. Конфронтация не полезна для жителей Режа. 
Однако, при голосовании большинство депутатов высказались за то, чтобы признать деятельность главы 
неудовлетворительной. Четверо из 18 воздержались. Один депутат отсутствовал. 
Теперь у администрации РГО и у Д. Батищева есть впереди год, чтобы исправить ситуацию и добиться 
доверия населения и депутатов. 
Если и следующий его отчёт будет оценен неудовлетворительно, то речь пойдёт об отставке. 
Дума продолжила работу. В частности, заслушали сообщение председателя избирательной комиссии О. 
Шлегель о результатах выборов. Рассмотрен ряд других вопросов. Решения Думы будут опубликованы в 
одном из номеров газеты. 
Людмила НИКОНОВА. 



 Навстречу Победе. 

В одном из залов режевского исторического музея размещается экспозиция, посвящённая Великой 
Отечественной войне. Ещё в 1995 году (к 50-летию Победы) Евгений Иванович Постоногов создал проект 
художественного решения и макет зала. Его идеи были претворены в жизнь, миновало 15 лет, но интерес 
к этому залу не угасает, он пользуется особым уважением у посетителей музея. Сюда с интересом 
приходят и школьники, и пожилые люди, которые ещё помнят события военных лет… 
В одной из витрин представлен взгляд на войну через человеческие судьбы: фотографии, фронтовые 
письма, почтовые карточки, приходившие с фронта. Разбитая посуда среди мелочей быта символизирует 
разбитые человеческие судьбы и надежды. 
Этот зал посвящён тем, кто своим ратным и трудовым подвигом, своей самоотверженностью и мужеством 
даровал нам победную весну 1945 года, возможность мирно и счастливо жить. 
Около 5000 режевлян ушли на фронт, не вернулось 2674 человека. 
Прошло уже 65 лет после окончания самой страшной и самой кровавой битвы, которую только знало 
человечество. Пока жива наша память, живы и они: наши дедушки и бабушки, наши матери и отцы. 
Будем помнить о них и отвечать им сердечной благодарностью! 
О. Черных, научный сотрудник исторического музея. 

 Нам рано жить воспоминаньями… 

       Рано – это если газете. Ей, её сегодняшнему коллективу надо жить 
будущим. Помня, что «История – это фонарь в будущее, который светит нам из прошлого». Это наш 
великий историк Ключевский сказал. 
                Нам, старым газетчикам, совсем не рано. Даже наоборот. Вот ведь была возможность записать 
рассказы коллег, которые работали в «Большевике» ещё! – но всё некогда, всё потом. Стало поздно. 
                Где-то в 1971-72 г. г. приходила в «Правду коммунизма» Анна (отчество не помню) Крепель, - 
это редактор, которая и придумала «Большевику» новое имя после войны. Посидела, поговорили мы с 
ней, послушали её… Через сорок лет и не вспомнишь ничего, кроме того, что она автор имени газеты. Из-
за которого над нами на всех семинарах, учёбах то и дело ухмылялись: «А что, есть неправда коммунизма 
или правда капитализма?» А шут его знает, так назвали. Как ты лодку назовёшь, так она и поплывёт. 
                В горкоме партии работала Маргарита Анатольевна Мягкова – тоже работала в нашей газете в 
сороковых. И Анатолий Кузьмич Исаков. Они рассказывали, как на лошадке колесили по району, собирая 
материал, и ещё были ответственны то за урожай, то за надои, привесы… Кстати, Анатолий Кузьмич в 
конце восьмидесятых, пенсионером, работал в редакции – редактор А. П. Куриленко пригласил. Это было 
очень мудрым решением, сейчас понимаю: ещё работали, выйдя на пенсию, Евгений Савватеевич 
Хорьков (бывший председатель народного суда) и Александр Кириллович Легостаев – бывший военком, 
ставший фотокором, и вообще настоящий полковник, все задания чётко, по-военному выполнял и – 
интеллигентно! 
                А про Анатолия Кузьмича и Евгения Савватеевича. Почерк у обоих – это что-то! И прежде чем 
отдавать на машинку, материалы надо было вычитать и поправить. Мне, как ответсеку. Хотелось 
застрелиться или поплакать. Но… Они же не знали требований газеты к языку, к газетным жанрам, к 
композиции материала, к заголовкам. Зато глубоко знали жизнь, те вопросы, которые освещали в газете, 
были опытными, мудрыми людьми, профессионалами и оба – фронтовиками в сиянии боевых наград. 
Каждая минута общения – обогащала. Царствие им небесное. 
                Работала в нашей газете после войны фронтовичка Нина Валерьяновна Релина. Тоже 
вспоминала поездки по району на лошадке, трудные газетные будни. Она навсегда выбрала 
журналистику, была очень активным и успешным человеком, обретя родину в Благовещенске, до сих пор, 
думаю, пишет стихи, совершенно замечательные, выпустила не одну книжку. И в 85 нарядная, 
женственная, на высоком каблучке… Удивительная женщина, герой войны, настоящий газетчик.  
                А нам же всегда было некогда подробнее расспросить, записать – делали газету. И упускали её 
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историю. Правда, про Н. Релину я писала на самом рубеже этого века, про её целую жизнь, но так мало 
про кусочек жизни в режевской газете. 
                 «Правда коммунизма» была, естественно, очень партийной, с чётко выверенным советским 
образом жизни газетой. Мы чётко знали, что газета не только коллективный пропагандист и агитатор, но 
и коллективный организатор. И уж если пишешь о работе завода или совхоза, то обязательно дай 
рекомендации, как повысить производительность труда или добиться высоких урожаев зерновых, 
хороших надоев и привесов в животноводстве. И ведь чего-то там рекомендовали! 
                Ну, так что – такое было время, а у каждого – свои песни. Кстати, дружно не понимали и 
критиковали припев песни о журналистах: трое суток шагать, трое суток не спать ради нескольких 
строчек в газете… Ну да, мы за трое суток две газеты должны сделать! В каждую меньше 300 строчек 
вообще нельзя, а надо – строк по 500, и даже 700, если кто-то заболел, в отпуске. Творческих-то всего 5-6 
человек, и за отсутствующих – как на амбразуры.                 
                В 1967 году, отработав год учителем истории в Клевакино, по приглашению М. П. Колбина я 
пришла в «Правду коммунизма». В день своего 20-летия. Значит, судьба. 
                Газете было 37 лет. Михаил Петрович Колбин был замом, исполнял обязанности редактора. 
Редактора В. Осипова перевели в Каменск-Уральский, что ли. 
                У меня уже был четырёхлетний опыт сотрудничества с редакцией. Первой публикацией было 
четверостишие в «Артёмовском рабочем» в 1963 году: тогда по указу партии газеты соседних районов 
объединялись, но оказалось неэффективно, и через пару лет всё вернулось на круги своя. 
                Редакция располагалась в горкоме партии, четыре кабинета внизу. Зав. отделом писем Ия 
Никаноровна Шаврина принимала посетителей, писала на разные житейские темы, обладала очень 
тонким чувством юмора и, казалось – говорила афоризмами. Мне, корректору, на первых порах помогала 
– подсказывала. Вскоре приехал редактор В. К. Черных. Мало работал. Почему-то все постоянно 
менялись, через месяцы: Женя Черкашин, Лида Яранцева, ответсек Тамара Бажукова, машинистка Нина,  
Люба Звягина. Любу многие режевские студенты журфака УрГУ знают как Любовь Петровну Макашину, 
она вела спецкурс, преподавала в университете долго, 2-3 десятка лет. А вышла замуж здесь, здесь родила 
сына, уехали в Свердловск, сначала работала в многотиражке на заводе, потом на радио, приезжала к нам 
материалы брать, лечиться в Липовку. Связь всю жизнь поддерживаем, но вот года 3-4 как растерялись, 
Да позвоню, найдёмся. 
                А первую книгу о Реже – в красной обложке – помните? Да у многих есть. Вот она создавалась в 
67-68 годах в редакции. То есть писал очерки специально прибывший писатель Кожевников (но не 
Вадим!), а газетчики помогали с фотографиями, спорили над вёрсткой, раскладывали тексты и фото так и 
сяк. Писатель был дородный, важный, но с мужиками редакции вполне дружил. 
                И про Любу Звягину ещё. Псевдоним у неё был – Крауклис. Однажды в воскресенье (а рабочая 
неделя была 6-дневная ещё) она приехала на работу готовить материал и рылась в подшивках 
центральных газет. Первый секретарь горкома КПСС Алексей Логинович Петелин (он был очень 
хороший человек, такой красивый, умный, но мы его как-то… боялись, словно первого секретаря 
Компартии) увидел открытую дверь, зашёл и спросил: вы кто такая? Но Люба его не знала в лицо, а 
человек она весёлый, задорный, хохотушка, - и, уперев руки в боки, вопросом на вопрос: а вы кто такой? 
Вот и познакомились. 
                В 1968 году редакция переехала на Пушкина, 5, в отдельный деревянный дом, с верандой, где 
хранились огромные бобины газетной бумаги, с печным отоплением. Приходилось и дрова колоть, и за 
водой на колонку бегать. Ровно 10 лет «жили» в этом доме на берегу пруда и так ценили свою работу, 
свой коллектив, что просто выходной не знали, как дожить – понедельник не был днём тяжёлым, летели в 
свою избушку из квартир. Мы были друзья, даже больше – родня. 
                Но это ближе к середине, и особенно в конце семидесятых. Поначалу коллектив беспрерывно 
менялся. Сейчас всех не вспомнить, но к 60-летию газеты считала всех, кто работал на моей памяти – что-
то плюс-минус 200 человек получилось! Конечно, разный след в памяти остался, но кого не забыла и не 
забуду: Георгий Васильевич Чусовитин – фотокор, Александр Васильевич Тарабаев – ответсек, 
фронтовик и настоящий поэт, очень принципиальный человек, Женя и Люда Никоновы, Сергей 
Голендухин, Люда Усова – ответсек, машинистки Нина Галкина (кто-то прислал стихи: перед ненастьем 
ноют раны… Напечатала: перед ненастьем моют рамы – все просто обалдели, потом разобрались и 
надоели девчонке напоминаниями), Эля Никулина – от нас ушла в горком, ну, а Таня Фатыхова (была 
Сурова) так и осталась в редакции. 
                Семидесятые начали с новым редактором – Владимиром Васильевичем Еловских. Фронтовик, 
профессионал, он, как говорится, немало нас строил и на ковёр вызывал, но всё на пользу, учил быть 
газетчиками, учил писать – своим примером. А уж если голос повысит или несправедливо упрекнёт, через 



несколько минут отойдёт и попросит прощения. Умница и талантливый человек, свой коллектив в обиду 
не даст. Его уважали. Зам. редактора из горкома пришла Анна Макаровна Черкашина, а в 72-м - Антонина 
Моисеевна  Ошуркова, очень светлый, яркий человек, открытая и тёплая душа. 
                Да, В. В. Еловских сразу перевёл меня в зав. отделом писем, месяца на три, а там и в 
ответственные секретари. Сказал: делай макеты, и уехал в Свердловск. До 7 вечера сделала два макета, 
голова болела – хоть реви. Редактор вернулся, всё расставил на свои места – и дела пошли. 
                Да, работали в эти годы Галя Лаврентьева, Галина Малахова – писала село, сама такая яркая, 
красивая, крупная – породистая, попросту сказать, женщина. Сельские руководители гораздо чаще стали 
появляться в редакции, предлагали темы, факты. Нормальный человеческий фактор. 
                А в 75-м сменилось руководство: редактором назначили Анатолия Петровича Куриленко из В. 
Пышмы, замом Николая Никитовича Малоткурова, из горкома. Помню, он неделю сидел, то уткнувшись 
в бумаги, то задумавшись, ничего не писал. А потом как расписался! – партийная тематика пошла вовсю. 
                Лена Сушкова приехала – тогда Арсентьева. А девичья фамилия Пушкина, надо же, а? Одна, с 
маленьким сыном. Вышла замуж за детского врача В. Сушкова, ещё родила сына, уехали в Рошаль, там – 
дочка, газету она оставила и до пенсии работала в школе. Но фамилии у неё недаром такие: красивая, 
нежная, вся из девятнадцатого века. Как-то, действительно, казалось, что газетный дурдом для неё груб, 
она вся в пастельных тонах и внешне, и внутренне. На пенсии вышивает картины крестиком, шьёт, вяжет, 
одевает себя и семью. Есть же на свете такие женщины. В этом веке Сушковы уже трижды приезжали в 
Реж: здесь друзья и город дорог. 
                А Нина Табола? Просто тургеневская девушка. Но ничего, бегала с блокнотом по заданиям, 
писала, старалась, училась, иногда эта гонка её вырубала в смысле здоровья. Нина – тоже «медицинская» 
страничка в газетной истории. Вышла замуж за главврача детской больницы Леонида Золотницкого и 
уехали в Ленинград. А потом, говорят, в Израиль. 
                О, а наши мужчины. Вадим Палий – наверное, за ним, красивым и вальяжным, полгорода 
девчонок бегало. Даже на обед с ним лучше было не ходить. Т. Фатыховой ни за что доставалось: 
записки, угрозы. Но как на духу: никто в редакции больше, чем дружески, к нему не относился. 
                Как и к Володе Бронченко. Это был настоящий журналист. И хороший человек, семьянин – 
просто единицы таких. Он у нас отработал после журфака и уехал с семьёй в Урюпинск, что ли. 
                В семидесятых работал фотокором Володя Сергеев. Но тоже недолго, года, может, три? Или 
пять? Сергеев, подскажи. Были и другие фотокоры, в лицо помнятся, а имена…Юстус вот своей 
фамилией запал в память. Почему-то все фотокоры обладали бесподобным аппетитом. 
                В конце семидесятых – начале восьмидесятых отделом писем заведовала Татьяна Белозёрова. 
Яркая личность. Отличный журналист. И приключения к себе притягивала – по полной. Как-то заявилась, 
видимо, ненормальная женщина, облила её прямо в редакции извёсткой. Наверное, за вызывающие 
наряды. Вот в сегодняшних временах она была бы самая своя, а тогда – резко выделялась. Говорила: Реж 
– это маленький Париж. Хулиганила во всём, никаких партийных установок не признавала. Писала по-
человечески. Советский образ мысли приходилось иногда её корреспонденциям, зарисовкам придавать. 
Думаю, А. П. Куриленко было хлопотно с Т. Белозёровой, но уж зато не затоскуешь! 
                Однажды после субботника, который мы немножко отметили в типографии, куда-то по дворам 
по ул. Ленина она пошла. И тут мужик в фуфайке несёт батарею из сарая в дом, слесарь, что ли? Она к 
нему: мужик, а ты можешь мне батарею заменить? – Могу? – Договорились. Живу там-то, работаю в 
редакции. – Живу в этом доме, работаю первым секретарём горкома партии. 
                Это был Е. М. Серков. 
                И наша, абсолютно непартийная, свободная Танька. 
                А что же я Нину-то Максимову не назову никак. В начале семидесятых она приехала к нам 
корректором и в позапрошлом, восьмом, году закончила свою работу над ошибками. В своём деле – 
щепетильная, педантичная, сверхответственная. Ох уж запятые расставлять любит. Любила – сейчас 
отдыхает. 
                Наши водители, с которыми мотались на стареньких машинах по сельским и городским дорогам 
– это Сатин (забыла имя), А. Ермаков (с ним такая страшная история в жизни редакции связана – старшие, 
наверное, помнят), Вася Слаутин, Костя Соломеин, Миша Белоусов. 
                Почему-то принято было звать друг друга по фамилии. И до сих пор. Такое редакционное 
правило. Просто нас мало теперь. 
                А тогда мы были молодые. Сравниваю с сегодняшним днём – как тяжело, сложно было делать 
газету. Да субботники, да учёба, совещания в горкоме, летучки в редакции, субботники на прополке, 
сенокосе, уборке урожая. Просто мама дорогая! – и ведь держались, и ведь нормально. И писали в свою 
любимую газету иногда вообще отличные материалы. А ещё выходили замуж, женились, даже рожали 



детей, разводились… Но всё равно делали свою газету – «Правду коммунизма». 
                Команда молодости нашей, команда, без которой нам… 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

Ну, кто так строит? 

      

 С очередной нелепой проблемой столкнулся наш читатель Владимир (Maygle). Делая ремонт в своей 
квартире, он обнаружил, что в одном из помещений отсутствует вентиляция. На её месте (отмечено 
красной стрелкой) лишь углубление, которое для отвода глаз было закрыто решёткой. Новое отверстие 
для вентиляции (отмечено зелёной стрелкой) жильцы нашли сами путём разрушения стены. В общем, 
если б не ремонт, люди так бы и жили с «декоративной» вентиляцией. 

«Чудо»-лесенка! 
А эту фотографию прислала на конкурс Елена Рудяк. Чтобы взобраться или спуститься по лестнице, 
нужно приложить немало усилий. К неочищенным от снега и льда ступенькам добавляются «горы-
косогоры» заледеневших сугробов. Попробуй, обойди! Сейчас в нашем городе самое то экстремальные 
соревнования по спуску-подъёму с препятствиями организовывать. 

                Наш фотоконкурс продолжается. Присылайте фотографии на электронный адрес редакции 
gazetarv@mail.ru  или приносите по адресу ул. Красноармейская, д.5. Победителя «Режевских нелепиц» 
мы объявим 29 апреля. Также напоминаем, что специального приза будет удостоен самый активный 
участник конкурса. 

Погода в Реже. 

Четверг, 25 марта 
Пасмурно, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём минус 2-6 градусов, ночью с 25 на 26 марта – минус 13-15 градусов. 

Пятница, 26 марта 
Пасмурно, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём минус 11-12 градусов, ночью с 26 на 27 марта – минус 12-14 градусов. 

 Поставить заслон «белой смерти». 

С ноября 2009 года велась оперативная разработка операции, в результате которой сотрудниками 
Управления ФСКН России по Свердловской области изъято свыше 12 граммов кокаина и денежные 
средства. 
В начале 2010 г. на пересечении улиц Малышева и Хохрякова г. при проведении оперативно-розыскных 
мероприятий была остановлена машина «Митцубиси-Лансер». В ходе личного досмотра у одного из 
пассажиров, 25-летнего гр. Ф, был обнаружен и изъят кокаин весом 1,8 грамма. В результате осмотра его 
квартиры дополнительно изъято 1,945 грамма курительной смеси, содержащей запрещённые препарат 
JWH-018. 
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Тогда же был задержан сбытчик кокаина на своём автомобиле «Лексус GS 300» 28-летний гражданин Е. 
При личном досмотре у него был обнаружен и изъят кокаин массой 3,2 грамма, хранимый с целью 
последующего сбыта. 
При установлении личности сбытчика выяснилось, что он занимает должность заместителя директора 
кафе «Эркас» и является кокаиновым наркоманом с 6-летним стажем. В дальнейшем в ходе обследования 
гардероба в кафе, в спортивной сумке также было обнаружено и изъято два полимерных пакета с 
кокаином общей массой 7,107 грамма. При осмотре его квартиры дополнительно обнаружено и изъято 4 
тысячи долларов США, 2 тысячи 610 евро и 91 тысяча рублей. 
Итого из незаконного оборота изъято свыше 12 граммов кокаина (0,5 грамма кокаина – крупный размер, 5 
граммов – особо крупный размер). 
По данному факту следственной службой УФКСН России по Свердловской области возбуждено 
уголовное дело по ч. 6 п. «г» статьи 228.1 Уголовного Кодекса РФ (незаконное производство, сбыт или 
пересылка наркотических средств в особо крупном размере – наказывается лишением свободы на срок от 
8 до 20 лет со штрафом в размере до 1 миллиона рублей). 
Управление ФСКН РФ по Свердловской области. 

 Долги только копятся. 

В еженедельном режиме продолжает свою работу комиссия по урегулированию проблем в сфере ЖКХ, 
созданная по инициативе главы округа.  
Один из основных вопросов, который рассматривает комиссия, - сборы платежей за коммунальные услуги 
с населения. Управляющие компании и ТСЖ отмечают, что, если в январе платежи населения в целом по 
округу составляли не более 50 процентов, то в феврале они выросли до 80 процентов.  
С должниками ведётся постоянная работа: кого-то предупреждают, кому-то предлагают отработать долг в 
качестве дворников и уборщиц. Компании активизировали работу со злостными неплательщиками – 
готовятся списки для публикации в СМИ, некоторым  жильцам будут предъявлены иски. 
Второй важный вопрос, который рассматривает комиссия – порядок погашения задолженностей 
ресурсоснабжающим организациям.  
Как сказал заместитель главы по строительству, коммунальному хозяйству, транспорту и связи Андрей 
Дедюхин, наши ресурсоснабжающие организации сегодня не могут рассчитываться за поставленный им 
газ, уголь, электроэнергию, поскольку управляющие компании не оплачивают поставленные им услуги. 
Приглашённые на комиссию председатель ТСЖ «Медгородок» О. Кабакова и председатель ТСЖ 
«Фрунзенское» А.Вострокнутов сообщили, что в среднем задолженность перед ресурсниками составляет 
одни месяц, т.е. порядок погашения соблюдается. 
Однако между предприятиями жилищно-коммунальной сферы и управляющими компаниями остаются 
неоплаченными долги за прошлый год. Комиссия выяснила, что происходит в результате затягивания 
заключения договоров. Основная причина – разногласия, которые предъявляют организации друг другу. 
Так, например, управляющая компания «Гавань» и ООО «ТСК» не смогли договориться сами и теперь 
пытаются разрешить разногласия через арбитражный суд. 
На одном из последних совещаний комиссии технический директор ООО «ТСК» Вячеслав Никулин 
сообщил, что долг УК «Гавань» составляет 73 миллиона рублей. Если средства не будут перечислены, то 
на конец отопительного сезона долг только УК «Гавань» будет 109 миллионов рублей.  
Отметим, управляющая компания «Гавань», которая обслуживает 80% жилого фонда города, в настоящее 
время откровенно не рассчитывается с поставщиками тепло-, водо- и энергоресурсов, тем самым обостряя 
и так тяжёлую ситуацию сложившуюся в жилищно-коммунальном комплексе РГО. 
- Долг муниципального образования перед поставщиками энергоресурсов каждый месяц увеличивается, - 
сообщил Андрей Дедюхин. - ОАО «Свердловэнегосбыт» и ЗАО «Уралсевергаз» ставят жёсткие условия 
погасить задолженность. Есть угроза, что уже в середине апреля будет ограничена поставка газа в 
котельные, это приведёт к отключению горячей воды и тепла в жилых домах и объектах социальной 
сферы. 
По решению комиссии организации должны срочно урегулировать все вопросы по подписанию договоров 
и предоставить графики погашения задолженностей в обозначенные для них сроки. 
Подготовлено пресс-службой главы РГО. 

  



Работать с ней – одно удовольствие. 

      Для любого из нас, взрослого или ребёнка, учитель – это человек, который несёт 
свет знаний, наставляет и руководит, поддерживает в трудную минуту. На протяжении всей жизни мы с 
теплотой и благодарностью вспоминаем школьные годы и своих учителей. 
                Кто часто бывает в Клевакинской средней школе, тот, конечно, неоднократно видел 
симпатичную женщину небольшого роста с завораживающей улыбкой на лице. Её знают все. И тот, кто 
учился в семидесятые годы прошлого века, и тот, кто сейчас только-только начинает познавать тайны 
сложных, но интересных наук. Уже достаточно давно Замуруева Мария Ерофеевна дарит свою любовь, 
заботу, внимание, а, главное, понимание ребятам нашей школы, ничего не требуя взамен. 
                Эта женщина невероятного терпения, умеющая расположить к себе любого человека, родилась в 
селе Краснояр Ревдинского района. Закончив в начале семидесятых годов Свердловское культурно-
просветительское училище, по распределению приехала в Клевакинский ДК работать заведующей. В 1975 
году стала воспитателем в интернате. Мария Ерофеевна отлично справлялась со своей работой, её 
полюбили дети, и, как результат, она оказалась на месте, которое полностью соответствовало её 
темпераменту и характеру, – она стала старшей вожатой. Началась жизнь, полная увлекательных 
мероприятий, весёлых праздников, незабываемых пионерских костров, которые до сих пор вспоминают 
те, кому посчастливилось учиться тогда в школе. На этом Мария Ерофеевна не успокоилась, в 1991 году 
окончила педагогический институт и стала учителем географии, после чего приняла, как родных, детей 
коррекционного класса и стала им дарить всю теплоту и нежность, на которую способна только мать. 
                Сейчас Мария Ерофеевна продолжает трудиться в нашей школе. Её работа очень важна, ведь она 
помогает ребятам, не сумевшим получить образование в средней школе. Быть заведующей учебно-
консультационного пункта нелегко. А ещё она лучше всех знает историю нашего заведения, биографии 
учителей, кто и когда учился, иначе говоря, стоит на страже памяти и учит этому своих любопытных 
подопечных на занятиях кружка «Музейное дело». 
                Мария Ерофеевна – прекрасный человек, не унывающий в любой ситуации, умеющий поднять 
настроение практически каждому и в то же время ответственно относящийся к своим обязанностям. 
                В начале марта ей исполнилось 60 лет, но возраст, как известно, не главное, главное, что её 
любят дети (а их у неё трое), внуки, ученики и мы, люди, которым невероятно повезло в том, что такой 
необыкновенный человек, как Мария Ерофеевна, работает в нашем коллективе. 
Коллектив Клевакинской школы. 

Сыграем в «подкидного». 

      Мы вновь предлагаем вам, уважаемые наши читатели, сыграть 1 апреля в 
«подкидного дурака». Турнир состоится в редакции  газеты «Режевская весть» (ул. Красноармейская, 5) в 
четверг, 1 апреля, в 17 часов 15 минут. Регистрация участников – с 17 часов до 17 часов 15 минут. 
                Напоминаем, что сыграть в «подкидного» смогут лишь те участники, которым исполнился 21 
год. Ведь победителя ждёт спецприз – ящик пива. Не останутся без поощрительных призов и те игроки, 
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которые займут 2-е и 3-е места. 
                Приходите, сыграем… 

Уважаемые работники культуры! 

Примите искренние поздравления с вашим профессиональным праздником! 
Этот праздник является прекрасным поводом для того, чтобы отдать должное многим поколениям 
деятелей искусства, которые внесли значимый вклад в сохранение и развитие бесценных историко-
культурных традиций, колоссального духовно – нравственного наследия нации, которые продолжают 
прославлять Россию и нашу малую Родину – Режевской район – своими достижениями в гуманитарной 
сфере. 
Желаю всем работникам культуры успехов в творческих начинаниях и крепкого здоровья. 
Д. БАТИЩЕВ, глава Режевского городского округа. 

 Успех любой работы решают люди. 

Поддерживая и развивая привлекательный образ современной библиотеки, усиливая её воздействие на 
культурное и духовное развитие личности, библиотекари города работают над реализацией программы 
«Реж читающий». 44 библиотечных специалиста обслуживают более 17,5 тысяч читателей, выдают 
ежегодно более 500 тысяч книг. 
Не секрет, что успех любой работы решают люди. В системе библиотек сложился творческий коллектив 
единомышленников, влюблённых в своё дело. 
Как к своему лекарю идут читатели библиотеки «Быстринская» к Надежде Анатольевне Колмогоровой, 
которая при помощи книг (от классики до литературы современных авторов) помогает им избавиться от 
мыслей о болезни и одиночестве. Тонкий знаток литературы, Марина Анатольевна Кочедыкова 
(библиотека «Гавань»), не задумываясь, ответит на любой запрос пользователя, будь это вопрос 
кроссворда или просьба «что-нибудь почитать». 
Сумеет подобрать каждому читателю книгу по его вкусу и настроению Надежда Дмитриевна Клевакина 
(центральная библиотека), поговорит и ободрит советом старейших посетителей абонемента Светлана 
Петровна Степанова. Много добрых слов говорят читатели о библиотекаре села Арамашка Наталье 
Яковлевне Маньковой – бессменном организаторе и ведущей вечеров «От всей души», библиотекаре 
липовской сельской библиотеки Светлане Аркадьевне Калининой, которая опровергает все разговоры о 
том, что классику не читают. Активная участница и организатор общесельских праздников и акций Вера 
Валерьевна Ярославцева, библиотекарь в селе Останино, делает всё, чтобы её читатели получали 
удовольствие от посещения библиотеки и были удовлетворены полученной информацией. 
Коллектив библиотеки постоянно находится в поиске решений по продвижению книг и чтения. В 
библиотеках проводятся праздники книги, различные конкурсы, акции «Читают все», «Если вы ещё не 
читаете, тогда мы идём к вам», «Новинки в глубинку», «Книге – вторую жизнь», «Буккроссинг – по-
гавански». Мы планируем и дальше расширять виды библиотечной деятельности, обеспечивать открытый 
доступ к информации, повышать качество обслуживания и получать радость от общения с читателями. 
В. КАУНОВА, зав. инновационно - методическим отделом центральной библиотеки.    

  


